



Memoria 2018

Actividades de Educación Para el Desarrollo y otras.

Actividades en la Provincia de Jaén



Aunque en Jaén veníamos trabajando desde el principio de la creación de la ONG, pues en realidad es una ONG con sede compartida entre Granada y Jaén. La apertura formal y oficial de la delegación en Mengíbar, con Francisco Martínez Criado como el representante de Semillas de Esperanza, ha multiplicado las actividades de la Entidad en la provincia

Charlas sobre Semillas de Esperanza y la Solidaridad:

29 de enero en Bailen y Guarromán,

30 de enero en el Instituto María Cabeza Orellana de Mengíbar.

5 de febrero a escolares del colegio de Villagordo,

6 de febrero a escolares del colegio de Villanueva de la Reina

15 de febrero a escolares del colegio de Torredonjimeno.

24 de abril en el colegio de Villanueva de la Reina.

20 de junio charla a escolares del colegio de Baños de la Encina.

28 de septiembre a escolares del colegio de Estación de Espeluy.

17 de diciembre. Mercadillo solidario y charla a escolares del colegio Manuel de la Chica de Mengíbar sobre Semillas de Espereza y la solidaridad.

18 de diciembre. Charla “Como entendemos la Cooperación” destinada a escolares del IES Los Cerros de Úbeda sobre Semillas de Esperanza y Nahuaterique.

Jornada solidaria en Escuela Oficial de Idiomas de Jaén

El 21 de febrero se realizaron unas jornadas solidarias donde se recaudaron fondos para la ONG.

Firma de acuerdos de colaboración con ayuntamientos de Jaén

✓ ***El 22 de febrero con el Ayuntamiento de Lopera***

El 22 de febrero se firmó un acuerdo de colaboración económica con el ayuntamiento.

✓ ***El 26 de febrero con el Ayuntamiento de Mengíbar.***

En este caso se firmó con el objetivo concreto de financiar los comedores escolares de Rancho Quemado en El Salvador.

Rendición de cuentas a socios y colaboradores

El 10 de mayo, en el Salón de Actos del Museo de Mengíbar, la ONG rindió cuentas de sus actividades ante los socios y colaboradores de la ONG en Jaén.

Mercadillo solidario.

Se llevó a cabo un mercadillo solidario para recogida de fondos en la Escuela Oficial de Idiomas de Jaén.

Stop Rumores.

Semillas participó en las actividades programadas por Jaén Acoge de 17 de mayo y el 28 de septiembre en la realización de talleres para terminar con los falsos rumores sobre la inmigración.

Primeras Jornadas Solidarias de Mengíbar:

Semillas de Esperanza coorganizó con el Ayuntamiento de Mengíbar en la celebración de las primeras jornadas solidarias que tuvieron lugar entre los días 13 y 15 de junio. Entre otras actividades se llevaron a cabo dos conferencias sobre la situación del continente africano, por parte de Alberto Eisman y Jaime Calavera, director de la revista Mundo Negro, y Francisco Vico, de Quesada Solidaria, que departió sobre sus proyectos en los países empobrecidos.

Publicación de artículos Delegado de Jaén.

✓ ***En la revista LA TAVAYA de la Rioja***

Se publicó un artículo sobre la Cooperación al Desarrollo el 11 de septiembre.

✓ ***En la revista SER PADRES***

El 3 de octubre salió un artículo sobre Semillas de Esperanza el.

Jornada de juegos infantiles

El 16 de noviembre, en Plaza de Peñamefecit, Jaén, en colaboración con Jaén Acoge, se realizó una jornada de juegos infantiles del mundo.

Mercadillo solidario

En el colegio Manuel de la Chica de Mengíbar, el 17 de diciembre, se llevó a cabo un mercadillo solidario para recoger fondos para los proyectos de Semillas de Esperanza.

Campaña de recogida de ropa y material escolar

Con destino a los habitantes de Nahuaterique, Honduras, el 20 de diciembre se recogió ropa de abrigo, especialmente para mujeres, y de material escolar que fue enviado a través de ACOES a la comunidad Lenca de Nahuaterique.

Actividades en la provincia de Granada

Duelo por la muerte de un hermano africano.



El 7 de abril se realizó un acto de acompañamiento a la comunidad senegalesa en Granada por la muerte ahogado en el Mediterráneo de un primo de dos granadinos, consistente en un recuerdo de la víctima y una cena acompañamiento en el duelo de las personas del Senegal. Acudieron tanto senegales como personas de nacionalidad española.

Salvar vidas no es un crimen.

El 15 de abril, en la Fuente de las Batallas, se realizó esta actividad cuyo objetivo era dar visibilidad y apoyo a las personas migrantes y a todos aquellos que los ayudan en su camino.

Se realizó una concentración en el centro de la ciudad bajo el lema Salvar Vidas no es un crimen en protesta por la criminalización de las personas que apoyan a los refugiados, en concreto a los Bomberos de Sevilla, Open Arms y a Helena Maleno; así como sensibilizar a la población de Granada del derecho al asilo.

Fiesta de la solidaridad

El 21 de mayo, en la plaza de las Pasiegas, Granada, diez ONGD nos instalamos exponiendo a la gente quienes éramos, qué hacíamos, con ventas de productos, juegos, exposición de fotografías, bailes, etc.

Celebración día mundial de los refugiados

Junto con la Red Granadino por la Acogida y el Refugio, se celebró en la Plaza del Carmen, frente al ayuntamiento de la ciudad una concentración en favor de que España y Europa se conviertan en tierra de refugio y hospitalidad.

Los mitos sobre las migraciones a debate

El 16 de noviembre, en el ciclo de conferencias de temas sociales que la asociación AKR organiza en el Centro Universitario Francisco Suárez, el presidente de Semillas de Esperanza disertó sobre las migraciones, con el objetivo de mostrar la realidad de la inmigración en el mundo, haciendo hincapié en los inmigrantes más empobrecidos, que son aquellos que nos interpelan como cristianos o como ciudadanos con compromiso social.

Curso educación popular

El 28 nov y el 3 y el 4 diciembre, con la Universidad de Granada, se organizó un curso en con derecho a créditos universitarios, sobre Educación Popular “Cambiamos el Mundo desde la Educación, con el objetivo de sensibilizar a la población universitaria de Granada que está cursando estudios que tienen que ver con la educación y que puedes ser agentes de cambio, educadores formales e informales, o en aquellos,

Para ello contamos con la colaboración de expertas en la Educación Popular que desinteresadamente se ofrecieron a colaborar: Verónica del Cid de la Red Alforja de Guatemala, Claudia Usuaga de CIC BATA y Amelia Morales Ocaña de Semillas de Esperanza.

La temática se basó en las metodologías activas y participativas para la transformación social desde el enfoque de la educación popular.



Día del inmigrante

El 16 de diciembre Junto con la REDGRA se organizó un evento por el día del emigrante en el centro de la ciudad con lectura de manifiesto por la acogida de los inmigrantes, música, carpa con un vídeo sobre migraciones y exposición de fotografías.

Participación en REDES

Coordinadora de Jaén de ONGD

Mantenemos la presidencia de la Coordinadora de Jaén de ONGD, en la persona de Francisco Martínez Criado.

Coordinadora Granadina de ONGD (CONGRA)

Este año hemos mantenido nuestra participación activa en la CONGRA y en todas las actividades desarrolladas por ella, ostentando la secretaría de Incidencia en la persona de José Márquez García.

Plataforma Pobreza Cero

Hemos mantenido nuestra participación en esta plataforma, que la componen más de 100 ONGD de España, teniendo una participación destacada en las provincias de Jaén y Granada.

Consejo Municipal de Cooperación de Granada

Estamos presentes en el Consejo Municipal de Cooperación, ostentando la Vicepresidencia del mismo y de su Comisión Ejecutiva.

Proyectos de Cooperación al Desarrollo Ejecutados:

Programa de Comedores escolares en Rancho Quemado:

Desde Semillas se ha creado un programa de alimentación de los niños y niñas que van al colegio de Rancho Quemado, en el municipio de Perquín, El Salvador. Para conseguir eliminar el bajo rendimiento de gran parte del alumnado que va a este centro por falta de alimentación.

Centro Persona y Justicia

Hemos apoyado la creación del Centro Persona y Justicia que tiene como objetivo trabajar por la Paz a través del diálogo entre religiones.

Construcción de casa del voluntario y del maestro/a en Nahuaterique

Se ha comenzado la construcción de una vivienda de madera en Nahuaterique con un triple objetivo:

- ✓ Darle una vivienda al maestro o maestra de la Comunidad de la Galera, en Nahuaterique, Honduras, para que pueda vivir con dignidad y mejorar su motivación.
- ✓ Contar con un lugar donde poder enviar personas voluntarias que puedan colaborar en el desarrollo de la comarca, especialmente de educación y sanidad.
- ✓ Generar ingresos a una familia de muy escasos recursos que sería quien atendería la casa y la alimentación de sus ocupantes.

Envió de ropa de abrigo y material escolar:

En colaboración con la asociación ACOES se enviaron 36 cajas de material escolar y ropa de abrigo, fundamentalmente para mujeres y niños (los más necesitados) y un generador de electricidad para la comunidad de La Galera.

Diagnóstico necesidades educativas en Nahuaterique:

Con el sindicato UTC (Unión de Trabajadores del Campo) en Honduras, se ha llevado a cabo una evaluación educativa en toda la zona de Nahuaterique, escuela por escuela de las 26 comunidades indígenas.

Memoria económica:

BALANCE AL CIERRE DEL EJERCICIO 2018

ACTIVO	
A) Activo No Corriente	
B) Activo Corriente	4.602,35 €
III. Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar	
VII. Efectivo y otros activos líquidos equivalentes	
Bancos c/c	4.602,35 €
TOTAL ACTIVO (A+B)	4.602,35 €
PATRIMONIO NETO Y PASIVO	
A) Patrimonio Neto	4.602,35 €
A-1) Fondos Propios	4.602,35 €
II. Reservas	3.605,65 €
Reservas	3.605,65 €
IV. Excedente del ejercicio	
Resultado del ejercicio	996,70 €
B) Pasivo No Corriente	
C) Pasivo Corriente	
V. Acreedores comerciales y otras cuentas a pagar	
TOTAL PATRIMONIO NETO Y PASIVO (A+B+C)	4.602,35 €

CUENTA DE RESULTADOS DEL EJERCICIO TERMINADO 2018

INGRESOS	9.340,80 €
Subvenciones, donaciones y legados recibidos	6.166,80 €
Socios	3.174,00 €
GASTOS	- 8.344,10 €
Gastos financieros	- 217,89 €
Seguros	- 35,00 €
Impuestos	- 14,49 €
Proyectos	- 8.076,72 €
RESULTADO TOTAL	996,70 €